

「良寛の言葉の風」

今回のコロナ禍による活動自粛が続く中、各団におかれましては自宅での活動にご尽力いただいているようです。野外を教場とし、班や組といった仲間の中で学ぶという私たちの教育運動にとっては確かに試練ではありますが、その環境下においても、団や隊の自治の力を発揮し創意工夫がなされていることに感謝申し上げます。この禍の長期戦も予想されます。日本連盟の「おうちスカウティング」や地区・団などが発信する情報などをヒントにして今後もご活用いただきますようお願い申し上げます。

さて、自分のつとめを果たし、相手の立場や考え方を尊重し、自宅での生活においても規律正しい生活をし、弱者をいたわり、不平不満を言わず、無駄をはぶき贅沢をせず、困難があってもくじけずに、お礼の心を持つ、そのような市民の姿勢が今、コロナ禍と戦う社会で求められています。そのような姿勢の導きとなるのは「スカウトのおきて」ではないでしょうか。つまり、野外でのいつもの活動ができないといえども「ちかい」「おきて」の実践を忘れてはいけないう、この期間をそういうことを改めて思う機会にしたいということです。自宅にいる間に「スカウトのおきて」の全文（前文ではない）を熟読するようスカウトにもご指導いただきたいと存じます（ビーバーにはビーバー、カブにはカブのご指導をお願いします）。

あと、この期間においても新しい仲間を迎える準備は不断でありたいと思います。例えば、今オンラインなどでやっている活動をどのように地域の子供に紹介するかなどの知恵をみんなで考えたいと思います。地区でも知恵を出してボーイスカウトの魅力を発信しコロナ禍収束後に、共感した仲間を多く迎えることができればと思っています。よいアイデアがありましたらお気軽に身近なコミッショナーまでお知らせください。よろしく願いいたします。

江戸時代に子ども達と遊んだお坊さんとして有名な良寛は、地震に見舞われた友人への手紙の中で次のように記しています。

「災難に逢ふ時節には、災難に逢ふがよく候。死ぬ時節には、死ぬがよく候。是れはこれ災難をのがるる妙法にて候」

災難も死も私たち人間にはどうすることもできないのだから、それをそのまま受け入れることが災難からのがれるよい方法だということです。なかなかそういう気持ちになることは状況によっては難しいかもしれませんが、それだけに良寛の言葉は強烈で、その言葉を受け入れることができない災難や死もあるでしょう。ただ、つらいけれども活動自粛を嘆くだけでなく受け入れ、次に何をしようか前向きに考えなさいという言葉の風だと今は思いたいものです。

さあ、みんなで帆を張りましょう！

地区コミッショナー 山本 浩介

「灯を絶やさずに、その時が来るまで」

活動自粛から約3ヶ月の月日が過ぎビーバー隊としては3月の地区体験会、ビーバーまつりが相次ぐ中止となり本当に残念です。集会ができないことも当然ながらビーバー部門の大きなミッションである組織拡充(体験入隊)もできないのは本当に苦しいところかと思えます。

そんな中(良し悪しはさておき)地域の公園では子ども連れの家族を見かけますし、散歩や密を避けたピクニックをしている方はいるようです。外で遊ぶ、野外に出かけることに対する興味や関心が高まっているのではないかと思います。

“灯を絶やさず”に、“その時が来る”まで

各団の工夫(手紙、ビデオレター、SNSを使ったコミュニケーション)を継続し、どうか灯を絶やさずに乗り越えましょう。集会ができるようになれば、スカウトは元気に出てきてくれる。学校が始まり新しい友達を誘ってきてくれる“その時”が来るまで。

私も含めて、ビーバー指導者の皆さんが灯を絶やさず(苦境を乗り越え)、その時の準備(楽しい活動の計画)ができたら、阪神さくら地区に満開の笑顔が咲くだろうと信じております。

ビーバー担当副コミッショナー 田中 智範

◆部門別分科会

〜〜BVS 部門〜〜

■部門連絡

① 動画コンテンツ「毎日#おうちスカウティング」のご案内

阪神さくら地区では「毎日#おうちスカウティング」という動画コンテンツをYouTubeで配信しています。各家庭で余暇の時間に楽しんで頂ければと思いますので指導者から保護者の皆さまへアナウンスをお願いします。

YouTube検索バーに 毎日#おうちスカウティング と入力下さい。

楽しい動画を随時募集しております(なぞなぞ、紙芝居、ゲーム、体操 etc) ご投稿頂ける動画がございましたら下記アドレスまで送付下さい。

all-comi@bs-hanshin-sakura.org

② ラウンドテーブル部門会テーマについて

4月、5月は残念ながら集まる事ができておりませんが、今年度ラウンドテーブルの部門会テーマを次月以降のラウンドテーブルで決めたいと思います。各自で現在の指導者活動で課題を模索頂きテーマ案をご検討お願い致します。

ビーバー担当副コミッショナー 田中 智範

〜〜CS 部門〜〜

カブ部門指導者のみなさんへ

三指

緊急事態宣言の延長により4月に続き紙上ラウンドテーブルになります。本日は以下の4点をご案内します。カブ隊指導者間で共有してください。私も今まで人任せでパソコン苦手ですが、カブ隊リーダーからオンライン会議を始めたいです。なんと西宮13団はオンライン組集会を実施されているそうです。弥栄。

① 5月17日地区10周年記念カブ集会の中止について(経緯説明)

5月17日(日)の地区カブ集会は、4月11日の部野指導者打ち合わせの中止の案内時、実行委員会にて5月6日に実施可否を検討するとご案内していましたが、5月6日を待たずして中止判断に至りました。緊急事態宣言が延長される可能性とあわせて、組集会による準備や指導者間のゲーム内容の徹底が難しくなったこと、活動再開時は自隊の活動展開が優先されることが理由でした。今まで実行委員会メンバーの皆さんは何度も打ち合わせを行い、地区10周年記念にふさわしい内容であったと思います。隊活動のポイントゲームやワイドゲームは次回に生かしていただくよう期待しています。担当コミッショナーとしては模範隊の隊長を快く受けていただいていた指導者の皆さんと実行委員会メンバーに深く感謝しています。また、阪神さくら地区のカブ隊リーダーの皆さんの情熱と団結力に心より敬意を表します。

② 新チャレンジ章の申請について

既にお手配済みとは思いますが、日本連盟のコラボレーション新チャレンジ章の第4期応募申請締切は5月17日です。念のため再度確認してください。モンベルのアウトドアチャレンジャー章は終了しましたが、他のチャレンジ章も活動再開時に夏キャンプのプログラムに取り組みむことも想定して申請をしてください。

<https://www.scoutor.jp/member/challenge-badge/>

③ 5月の活動について

「おうちスカウティング」を各隊ではすすめていらっしゃると思いますが、以下にヒントを提示します。

- 1、日本連盟のHPを参考にご覧になりましたか？
<https://www.scoutor.jp/member/scoutingathome/>
<https://www.scoutor.jp/member/shining-hour-for-scouts/>
- 2、「おうちで制服を着て活動する」ように推奨してください。スカウト活動のシンボル(象徴)である制服を着ることにより、変化とメリハリが生まれます。進歩の発表を制服姿でご家族にスマホでとってもらいリーダーに送ってもらい、隊内で共有すると活動が盛り上がります。
- 3、上記の写真などを団のHPやFBに掲示していただくよう団内に依頼してください。カブの組織拡充につながります。④
- 4、「おうちスカウティング」は保護者とリーダーの結束を高める良い機会ととらえてください。メールやLineになると思いますが、ともすれば気持ちが悪くなる保護者やスカウトが出ないように、また協力者・理解者作りにつなげてください。
- 5、好事例は気軽に担当コミッショナーあてメールもしくはLineで送付してください。

また、いつもカブ分科会で行っているスカウトタウンを別紙にて文書館にアップしております。ご覧ください。

カブ担当副コミッショナー 宮里 健

◆インフォメーション

※ 神戸新聞の記事について

ビーバー隊の指導者、ユース委員会、広報委員会などが中心となって、阪神さくら地区のスカウトだけでなく、休校中で自宅にいる地域の子供たちに明るさを届けようと動画を配信しております。その取り組みが5月5日の神戸新聞(阪神版)にて記事になりました。ぜひご覧ください。

これは、コロナ禍が収束し活動が再開できるようになった時に多くの新しい仲間を迎えることができるようにとの布石でもあります。各団、各隊のおかれましても、今募集活動はできませんが、来るべき時に備え、準備と布石をお願いいたします。

https://www.kobe-np.co.jp/news/hanshin/202005/0013319427.shtml?fbclid=IwAR3PkEzwtVgBwBd3WH8ITZabUjC3cbV_Y7FKGS787Uja6q3f-3nGo

※ 活動自粛期間の進級について

活動自粛により年間プログラムの変更を余儀なくされていることとは存じますが、それにより進級が停滞することのないよう自粛期間内、活動再開時の取組みを各隊毎によくご検討ください。

また、地区面接の実施についてはこの期間に限りWEB上で行います。どうかご了承ください。

面接の手順については、4月16日に地区配信しております「地区進級面接の特例に関して」(おしらせ番号2500番)をご覧ください。

活動自粛云々とは関係なしに、最近のスカウトの進級が低調であります。どうして進級がすすまないのかの検証、今後の改善策などについてはこの活動自粛期間をある意味好機と捉えて隊や団で協議してください！！

※ 地区総会の書面決議の結果

4月18日に予定されておりました。定時地区総会の議案は書面審議となりました。皆様のご協力により総会は成立いたしました。いざなぎましたご意見などにつきましては、今後の地区委員会、コミッショナー会議で協議し、反映させていただきます。

※ 地区10周年記念 地区歌

秋にあります10周年記念振興大会でみんなで歌いますので、外での活動ができない今、家でしっかり練習ください。

<https://www.youtube.com/watch?v=vZUKh2UIONU&t=23s>

※ #おうちスカウティング について(再案内)

現在日本連盟では #おうちスカウティング のアクティビティを行っています。下記は日本連盟よりの案内です。

新型コロナウイルスの感染防止のため、普段どおりの活動ができない状態が続いていますが、「おうち」でもできる活動に全国各地の隊が取り組んでいる様子や、スカウトが取り組んでいる日々の善行などをご紹介します。

ビーバー隊・カブ隊ならば、家庭内でもできる様々な学びにチャレンジを。ボーイ隊ならば、集まらないことを逆手に取って、「隊指導者→上班・班長へ」「班長→班員へ」という指示・伝達がきちんと行えているか?をいかしたゲームを。ベンチャー隊ならば、オンライン会議で企画・計画に対するディスカッションを。

各地の隊や団のフェイスブックなどに投稿された内容の中から「これは!」というものをご紹介していきます(同じような内容のものは省略させていただきます)。私たちができることは、まだまだあるはず。みなさんの「ひらめき」を、お待ちしております。

隊や団などの Facebook ページや、Twitter、Instagram などで、「#おうちスカウティング」とタグをつけて発信してください。

阪神さくら地区では、プログラム発表会と題して家庭で取り組んだプログラムについてご紹介いただいておりますが、その他自団や自隊で活動内容を発表する際ぜひ「#おうちスカウティング」のタグをつけてください！！

私たちの地区から、どんどん盛り上げていきましょう！！

◆ 次回ラウンドテーブル

令和2年6月14日(土) 19:30～ 今津公民館

ソング担当は西宮13団です。

4月度ソング担当だった西宮11団、5月度ソング担当だった西宮12団もぜひ予定していたソング指導をお願いします。

(これは強制ではありませんが、強い要望というか熱望、いや切望であります)